

医療法人 貴和会 防府病院

基本理念 以和為貴（貴和の精神で医療と福祉を行い広く社会に貢献する）

基本方針 わたしたちは、広く社会を含めたチーム医療を行い開かれた医療・福祉サービスをめざします

- ・患者さんの人権を尊重した精神科医療を行います。
- ・地域と連携して疾病の予防、治療、社会復帰のお手伝いをいたします。
- ・精神障害に対する地域への理解・普及啓蒙活動を行います。

秋の市内外出

ファッションセンターしまむら

店内では職員が付き添いながら、一人ひとりのペースに合わせてゆっくりと買い物を楽しみました。お一人はジーパンを、もうお一人は新しい財布と「寒くなってきたから」と温かい素材のズボンをそれぞれ選び、試着をしながら真剣に選ばれる姿が印象的でした。職員も声をかけながら、サイズ選びや会計のサポートも行いました。また、店内では服の他にもおもちゃや外出に出た患者さんの好きなプロ野球チームの応援シャツなど目移りするようなものも多く、商品を見ながら買い物を楽しむ様子が見られました。

移動にはタクシーを利用し、新しく建て替わった市役所を始め以前とは少し変わった防府の風景を見ながら移動しました。また短時間ながらも気分転換となる時間を過ごすことが出来ました。帰院後は「買い物で少し疲れたけど、久しぶりに外に出られて良かった」「いい気分転換になった」といった感想が聞かれ、外出活動の意義を改めて感じる一日となりました。

今後も季節や体調に合わせながら、患者さんの楽しみやリフレッシュのための外出の機会を大切にていきたいと思います。

秋も深まり、過ごしやすい季節となったこの日、精神療養病棟の入院患者さん2名とともに市内のファッションセンターしまむらへ買い物に出かけました。夏場は猛暑のため外出ができず、今回久しぶりの市内外出となりました。



買い物中の様子

部署別総合訓練



10月10日（金）～10月17日（金）にかけて、病棟および社会復帰センターの消火・通報・避難を総合的に行う部署別総合訓練を行いました。

部署別総合訓練では、5月に行った全体総合訓練で見えてきた課題を各部署の訓練で解消していくことを目的としているため、マニュアルで手順を確認しながら行います。

今年は患者さんが参加されない病棟もあった為、やや現実味が欠ける訓練となりましたが、なるべく多くの患者さんに参加してもらえる訓練を行う事が新たな課題として見つかりました。

今後は訓練での教訓を生かし、少しでも早く安全に避難できるようにしていきたいと思います。



火事だ～！！

右田文化祭

毎年参加させていただく、地域の文化祭に行ってまいりました。今年も文化祭は賑やかで、パトカーと白バイの乗車体験や、消防車の放水体験。音楽やバルーンアート、餅まきはなんと3回も！

館内のブースでは、公民館の講座で作られた、木彫り細工の作品や生け花など、たくさん展示されていました。その中で防府病院は、ティケアと病棟の患者さんが製作した作品の展示と、外のブースでは「健康相談」と「血圧測定」を実施しました。「聞いてもらえて良かった」との言葉もきかれ、まだまだ微力な私達ですが、地域の健康サポートに貢献できるよう努めたいと、改めて思う1日でした。



作業療法評価学実習

10月1日～11月28日までの40日間、山口コ・メディカル学院作業療法学科3年生の臨床実習Ⅲの受け入れを行っています。

この度の実習では、主に精神科領域での作業療法評価について学びます。3年生は今回が初めての長期実習ということもあり、患者さんにどんな声かけをしたら良いのか、どんなことを話せばよいのかなど、全てがほぼ未経験で試行錯誤の日々ではあります。スタッフの関わり方を見学、模倣しながら、徐々に自然なコミュニケーションを取りながら患者さんについて深く知ることが出来るようになってきています。

対象者の強みを引き出したり、それぞれの意味のある作業を見つけていく作業療法の基本の視点をしっかりと意識して、残りの実習期間も励んでいってほしいと思います。

編集後記

朝晩の冷え込みが急に強まり、秋がどこかに行ってしまったような季節の移り変わりを感じるこの頃です。

つい先日まで薄着で過ごせる日もありましたが、気づけば冬支度が必要になりました。寒さに体が慣れにくい時期ですので、どうぞ温かくしてお過ごしください。

当院でも、患者さんがいつもの調子で過ごせるよう、日々の小さな変化に目を向けながら関わっていければと思います。